

## Question écrite

### La Fontaine du Suisse en danger ?



Mesdames, Messieurs les Conseillers municipaux,

Une de nos fontaines monumentales court un grand danger. En pleine vieille ville, au sommet de la rue des Malvoisins trône la première fontaine monumentale de Porrentruy : la fontaine du Suisse (ou du Banneret). Commandée par la Ville au sculpteur Laurent Perroud, bâtisseur de nombreuses fontaines en Suisse romande, elle fut réalisée en 1558 et constitue une pièce importante du patrimoine du XVI<sup>e</sup> siècle. Le soldat qui en surplombe le fût trouve son équivalent à Bâle et à Berne. À Porrentruy toutefois, il est accompagné d'un sanglier, symbole de la Ville.

Malgré les troubles qu'a connu la fontaine au cours de sa vie, elle a su résister et traverser les siècles jusqu'ici. Hélas, ce patrimoine est aujourd'hui en péril : la peinture qui en orne le fût s'écaille, l'eau s'infiltré dans la pierre apparente et le gel accomplit son travail. Si rien n'est fait, il est fort probable que cette œuvre soit condamnée à disparaître, ce qui constituerait une grande perte pour le patrimoine historique de notre Ville. Ce fait n'a d'ailleurs pas échappé à la section cantonale de Patrimoine Suisse, qui fait figurer la fontaine sur une « Liste rouge jurassienne ».<sup>1</sup> Agir devient dès lors urgent pour protéger et rénover cette fontaine.



Le Conseil municipal est-il au courant de ce fait et quelles mesures compte-t-il prendre afin de sauvegarder la fontaine du Suisse, dans quel délai ?

Nous remercions le Conseil municipal pour sa réponse.

Pour le Groupe PLR : Sandra Nobs et Thierry Berthoud

<sup>1</sup> <https://jura.patrimoinesuisse.ch/que-faisons-nous/liste-rouge-de-la-section-jurassienne>